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高邮地
区发行量最
大！覆盖面
最广！影响
力最强！
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委委 员员 风风 采采

2024年，市政协共召开常委会议7
次、主席会议3次，开展专题视察活动5
次，组织专家协商议事会议1次，开展民
主评议2次，形成专题调研和评议报告36
篇。一次次视察调研、一场场协商议政、
一件件提案建议，与时代发展“同频”，与
党政工作“共振”，与人民呼声“合拍”，以
奋进者的昂扬姿态，干出了新时代人民政
协新样子。

为加快形成新质生产力“增助力”。
深刻领会习近平总书记“牢牢把握高质
量发展这个首要任务，因地制宜发展新
质生产力”的重大要求，邀请专家教授来
邮，为全体政协委员作关于新时代经济
工作及新质生产力专题培训讲座。以产
业链挂联为抓手，系统推动“511”现代产
业体系发展。结合政协实际，研究制定

产业链挂钩联系工作机制，明确工作要
求，每月汇总交流工作完成情况，开展产
业链工作民主评议，分析产业链发展短
板，协调解决链上企业诉求，系统推进

“智改数转网联”“专精特新”企业培育、
企业上市等专项行动。

为高质量发展民营经济“强信心”。
开展“巩固经济回升向好态势”企业走访
调研活动，梳理企业在市场竞争、成本控
制、要素保障等方面存在的困难和诉求，
形成调研报告，并在扬州市政协“扬企有
话讲”政企协商会上交流发言。围绕“促
进民营经济发展壮大一系列政策措施贯
彻落实情况”开展省市县联动民主监督，
了解政策落实情况，听取企业对优化营
商环境的意见建议，形成评议报告。根
据省政协统一部署安排，建立“省市县三

级政协委员促进民营经济发展联系机
制”，筛选13名政协委员的企业作为联
系机制委员企业，开展调研问卷、专题调
研等活动。

为持续提升群众幸福感“添动能”。
广泛开展委员履职“服务为民”活动，深入
界别群众，专题宣讲习近平新时代中国特
色社会主义思想和习近平总书记对江苏、
对扬州重要讲话重要指示精神。制定委
员履职“服务为民”活动任务分解表，注重
发挥委员的界别优势和资源禀赋，聚焦涉
及群众切身利益的就业、教育、医疗、居
住、养老、环境等问题，开展技术指导、送
教助学、健康咨询、法律援助、慰问走访等
活动。共开展协商议事活动25次，收集
社情民意30余条。

通讯员盛莉 记者东方

把握重点 提振服务大局的担当精神
——2024年市政协工作回眸之三

杨国梁是湖州师范学院二级研究员，
“国家虾蟹体系高邮大虾种质资源与品种
改良”岗位科学家。2015年，杨国梁受市
委组织部邀请，带领团队来高邮，创办了
江苏数丰水产种业有限公司。从科学家
到“农民”，从实验室到农田，多年来，“科
学家农民”杨国梁用科技改变农业，用行
动造福百姓，带领一方虾农将富民产业越
做越大。

在郭集镇孙巷村的一栋朴素的小楼
内，一间简朴的办公室就是杨国梁创业的
落脚点。每天早上七点半左右，杨国梁就
穿上那双沾着泥点的胶靴，走过一条窄窄
的乡间土路，再经过几轮消毒，然后进入
高邮大虾的“基因库”——育种车间。“这
里都是虾界的‘种子选手’，要让它们每天
都吃好、喝好、睡好，不能有任何闪失。”他
一边小心翼翼地从网中捞起种虾察看，一

边叮嘱身边的助手。
高邮大虾自1992年引进我市以来已

有30多年养殖史。截至目前，全市养殖
面积8.97万亩，约占全国的1/5、全省的
3/5。产业从小到大快速崛起，形成了“生
产-加工-销售”一条龙产业链。 杨国梁
是行业内的“明星专家”，曾选育出中国第
一个罗氏沼虾新品种“南太湖2号”。近
三年，数丰水产通过种虾、品牌和技术与
三家虾苗场紧密合作，每年向市场推广良
种虾苗30-40亿尾，加上种虾供应，共为
产业提供良种虾苗50-70亿尾，约占全国
虾苗产量的20%-30%。数丰水产的虾
苗不仅覆盖江、浙、沪地区，还远销至广
东、福建、新疆、贵州、云南、天津、山东等
16个省、市、自治区，近三年累计带动养
殖户增收超20亿元。

在数丰水产一排排大棚内，科研人员

和工人们有的正在培育亲虾，有的在繁育
虾苗。虽然天气寒冷，但大家在大棚内却
忙得汗流浃背。2023年，杨国梁和科研
团队经过8代选育，培育出高邮大虾“数
丰1号”国家水产新品种。这一成果不仅
提高了高邮大虾的生长速度和产量，更为
高邮大虾产业的高质量发展提供了强有
力的科技支撑。近年来已有累计80亿尾

“数丰1号”虾苗在本地10多万亩塘口中
养殖，撬动了一条销售达40亿元的高邮
大虾产业链。

杨国梁深知人才是创新的源泉，在他
的牵线搭桥下，中国水产科学研究院、集
美大学、中国科学院海洋所、华中农业大
学的专家团队纷纷来到高邮，共同进行
高邮大虾保种、育种、病害防控研究及产
业化服务，成为国内最顶尖的“水产科研
天团”。 通讯员 张明艳 记者 孔令铃

杨国梁：“科学家农民”潜心育良种

“我是土生土长的高邮人，能够为家乡做一
些力所能及的事情，我感到十分开心。”近日，市
政协委员、中国平安财产保险高邮支公司经理
周景在接受记者采访时表示。

自2022年成为市政协委员以来，周景将委
员履职与本职工作相结合，密切关注、及时跟进
热点问题，切实履行职责，积极建言献策。
2023年，他为探索“江苏绿心”碳汇开发撰写的
《加强高邮湿地保护提升碳汇能力的建议》被评
为高邮市政协6件重点提案之一和年度优秀提
案，为高邮“点绿成金”提供了有力的金融支持；
他创立的湿地碳汇遥感指数综合保险全国首单
被评为江苏省绿色金融年度优秀案例。2024
年，他联合多方推出的全省首单“鸭蛋食品责
任+溯源”综合保险，增强了金融行业服务实体
经济的能力，这一创新事迹还得到新华日报、交
汇点APP等媒体的聚焦。

周景在积极履行委员职责的同时，还主动
承担社会责任，围绕乡村振兴的新模式、新方法
开展深入研究。2022年，他推动高邮农产品上
架平安好车主平台，开通了免费的农产品销售渠
道，2024年仅用6个月时间就销售高邮鸭集团
鸭蛋、鸭制品500余万元和马棚湾生态大米200
余万元，蹚出了消费者与农户共赢的新道路。

“政协委员是一种荣誉，更是一种责任。”周
景告诉记者，即将召开的“两会”，他将从湿地碳
汇开发探索和推动“线上+线下”创新扶贫助农
等方面建言献策，为我市经济社会高质量发展
献计出力。 记者徐乐

以创为先 向新而行
——访市政协委员、中国平安

财产保险高邮支公司经理 周景

近日，市水利局结合
省水利厅“送培训下基
层”活动，举办2024年度
水利系统水闸及泵站运
行管理培训班。培训班
上，省灌溉总渠管理处的
专家们围绕闸站设备操
作技能及常见故障进行
了理论讲解，并深入高邮
湖控制线王港漫水闸和
高邮灌区金港泵站现场，
演示了泵站及水闸运行
管理方法和步骤，有效提
升了参训人员专业知识
水平和实操技能。 图为
活动现场。

卢丹萍 郭萌
摄影报道

高层次人才风采

本报讯(通讯员 王磊 张其成 记者 杨晓莉) 日
前，我市举办第三届企业HR提升培训班，进一步提
升企业HR业务技能，帮助企业更好地引人、留人。
来自全市各大企业的40余名人力资源管理人员参
加培训。

培训班上，授课专家、老师围绕普惠金融添动力
个人养老筑未来，高校毕业生引进补贴和创业政策，
守护员工安全、共筑企业防线，如何规避劳动用工风
险、人力资源负责人如何助力企业打造高效组织等
方面进行详细讲解，着重帮助各企业人力资源管理
人员充分运用相关策略，让企业能够更有效地吸引
并留住人才，为企业可持续发展保驾护航。培训现
场气氛活跃，参训人员踊跃发言、积极提问，授课老
师们对参训人员提出的问题进行了现场解答。

40多家企业HR集中“充电”蓄能


